



PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Elche, número suelto, 5 cénts.
En el resto de España, semes're
2,50 ptas.— En Argelia, semestre, 5.

Periódico independiente

DEFENSOR DE LA MORALIDAD Y LA JUSTICIA

La correspondencia al Administrador

Plaza Mayor, número 14

ELCHE

El futuro Abad

(REMITIDO)

Señor Director de EL PUEBLO DE
ELCHE.

Todo está igual; hasta lo más serio y respetuoso, hasta lo más santo y sagrado, hasta lo que parece más digno de veneración y acatamiento, ante lo cual el fiel creyente hincó su rodilla y el más indiferente rinde su cerviz abrumado por el peso de la fé, de la tradición y de las enseñanzas que sus antepasados cuidaron inculcarlo, obedeciendo de este modo, á leyes superiores que no deben violarse; todo, absolutamente todo, está reducido á una pura monserga, á una ruín mogiganga y á un acto que produce más ó menos hilaridad ó indignación en el teatro de la vida. Tanto en lo civil y en lo militar, como en lo eclesiástico, ha quedado todo reducido á la más mínima expresión, á un puro traje que no significa más que el vestir más ó menos bonito y elegante, según los colores de que está adornado. Las instituciones más altas al nivel de lo más bajo; el derecho escarnecido y pisoteado, el dinero ensefreado y la influencia á la orden del día, correspondiendo todo perfectamente al modo de pensar y proceder de esos virreyes y archipámpanos que prodigan destinos y regalan prebendas sin atenderse más que al capricho, aunque para esto median edictos y escritos serios llamados á comprometer la formalidad del que los suscribe, cuya representación llevan y ostentan; aunque para esto se originen viajes, gastos y los innumerables sacrificios nacidos de los estudios, y, que son propios y peculiares de aquellos que confían en la formalidad de lo que los antedichos edictos y documentos expresan. Y lo triste es que personas que por su carácter están llamadas á reprimir abusos en los diferentes órdenes de la vida se presen y se decidan ante la faz del mundo, sin reparar críticas ni comentarios, consecuencia necesaria de semejantes espectáculos, á conferir prebendas y cargos mediante *rebida oposición*, en cuyo acto vé cada cual y conoce al opositor, saliendo á relucir su historia de méritos ó defectos, además de las testimoniales que para estos casos se imprimen.

El cargo de Abad en la provincia de Alicante tiene una importancia excepcional; tiene tanta ó más que la primera autoridad eclesiástica de la diócesis, dadas las circunstancias especiales de algunas sufragáneas. Los obispos como el de Orihuela y otros cuyas sillas ó residencias se hallan en uno de los pueblos de la provincia, su autoridad é intervención en los asuntos de la localidad es bastante reducida sino nula, pues basta uno de los señores curas para entenderse con la autoridad civil si algo se originase en aquellos actos que tiene participación el elemento eclesiástico; más no los abades que residen en las capitales de provincia, cuya importancia y autoridad, exceptuando aquellas cosas que son propias y peculiares del orden y carácter episcopal, se puede comparar, muy bien á la del Obispo.

La persona que debe desempeñar estos beneficios dobles ó con cura de almas debe ser competisima, no solamente en aquellas materias de moral que comprende el 4.º libro del maestro de las sentencias, sino en otras muchas cosas que deben acompañar y adornar este alto cargo, por desgracia bastante vacío desde la muerte del último señor Abad. Además de la ciencia y virtud que deben ser inseparables de la *persona* que ocupe esta dignidad eclesiástica, debe tener y estar adornada dicha *persona* de cierta diplomacia chica ó trato de gentes que supla en cierto modo las anteriores cualidades, si por desgracia no estuvieran *en muy alto grado*.

Tremendas responsabilidades, ante Dios, ante el derecho y ante la sociedad, contraerían aquellos que, sin fijarse más que en las cualidades físicas, esto es, si es guapo ó feo, alto ó bajo, echado adelante ó encorvado, hiciera caso omiso de lo imprescindible, de lo necesario, de lo esencial impulsando tal vez al Santo Espíritu, cuya misa celebran antes de la elección, á cometer una injusticia, cayendo en ridículo ante estas gentes miserables.

Pero ¡Dios sea bendito, que por todo un pueblo, por no extendernos más, cunda la noticia y vaya de boca en boca para quién será la Abadía de Alicante, preescindiendo de si lo hará bien ó mal y de otras cosas imprescindibles! Esto equivale al encasillamiento del diputado que tiene asiento forzoso en los escaños del Congreso.

Digan lo que quieran y lo que

se les antoje, los que opinan de diferente modo á como está inspirado este artículo, es lo cierto que, cuando sucede algo en el orden eclesiástico que por sí envuelve una burla de la opinión sensata que espera tranquila la mayor justicia y equidad, confiando en la conciencia y dignidad de los que por Dios están llamados á administrarla y mantenerla en todos sus actos, el espíritu más ferviente se entibia ante la ingrata de cepción que acusa á los que por sumisión están encargados de lavar las conciencias de esta pobre y desventurada humanidad.

En la semana próxima principiarán las oposiciones. Terminadas éstas se formará la terna.

Podemos afirmar casi con toda seguridad quién irá en primer lugar.

¡Parece mentira!

ESTE CURA

Ilmo. Sr. Delegado de Hacienda

Parecía ya normalizada la marcha de los repartos del extrarradio de Elche para satisfacer el impuesto de consumos; desde hacia algunos años se venían sucediendo dichos repartos sin grandes alteraciones de cuotas á los contribuyentes, lo cual revelaba, indudablemente, un progreso en el terreno de la sinceridad administrativa, porque parecía ya desterrado aquel irritante procedimiento de rebajar las cuotas la Administración de consumos, ó el alcalde ó quien fuera, á los amigos de la situación, y recargarlas á los que no quisieron complacer con su voto á los mandarines. Mucho ha sido necesario luchar para lograr tan plausible resultado, al que contribuyó de una manera poderosa la unión de los labradores con la constitución de la Liga; pero desgraciadamente todo el camino recorrido en tal sentido, parece que lo ha desandado esta *escrupulosa* situación tarinista.

En el presente año no solo no ha sido aumentado el cupo de consumos, sino que ha disminuido por la baja de la décima otorgada por el art. 20 de la Ley de Presupuestos del actual año; según esto habrá que suponer que al contribuyente se le aplicará la baja de esa décima; pues, bien, no ha sucedido así, sino que se ha doblado y hasta triplicado el valor de la cuo-

ta á grandísimo número de contribuyentes, siendo muy crecidísimo el número de los agraviados.

Muchos de éstos han presentado las oportunas reclamaciones, y tantos han sido, que hasta el Administrador (de nombre) de consumos D. Jaime Quiles, según hemos oído decir, se ha ocupado en redactar tales recursos á nombre de contribuyentes perjudicados.

El clamoreo es grande y justísimo en el campo de Elche, ilustrísimo señor Delegado de Hacienda, y sería muy justo que este dignísimo funcionario tomara cartas en el asunto é hiciera comprender á los que manejan este cacicato que no es todo el campo orégano.

Los contribuyentes ya han reclamado, sino todos algunos, ante V. S. por sus agravios particulares; pero esto no basta para subsanar el mal y para satisfacer la opinión pública escandalizada, sino que es preciso averiguar el motivo racional y el fundamento de derecho que haya habido para alterar en tan gran manera el repartimiento, y sino se ha obrado como es debido, que se exija á quien corresponda la responsabilidad debida. Contra el grave mal que agobia y aniquila á los pueblos, no pueden contar éstos para contrarrestarlo, más que con la intervención de las autoridades superiores, las que por su ilustración é independencia no deben negar nunca su benéfica y saludable protección á los que tienen sed de justicia.

Somos y siempre lo hemos sido, defensores de que cada cual contribuya á levantar las cargas públicas en la medida y forma que determinan las leyes, pero con toda la fuerza de nuestra alma nos oponemos á que existan y se consientan irritantes desigualdades, á que unos resulten favorecidos y que otros sufran el recargo de los beneficios concedidos á los otros.

Esto no puede ser, esto no deben permitirlo las autoridades superiores; por el bien público, por la razón, por la justicia, es de todo punto imprescindible que el ilustrísimo señor Delegado de Hacienda atienda la respetuosa queja, que por nuestro conducto, elevan á tan celosa autoridad los contribuyentes y el pueblo de Elche, que no consideran bien formado un repartimiento en el que hay tantísimas cuotas recargadas, cuando el cupo total ha sido disminuido.

Cosas de Elche

En el Teatro

El domingo pasado fuimos al Teatro con ánimo de oír ópera y nos encontramos con un drama mal escrito que á veces degeneraba en sainete y concluyó casi por tragedia.

De todo tuvo el espectáculo, que ofreció, por lo menos, los atractivos de la variación.

Y en la variación está el gusto.

Dirigía la orquesta Wehils, (que, entre paréntesis es un buen director), que era al mismo tiempo el empresario y que... *non pago á nadie*, como dice el otro empresario de «La Africana».

Por esta razón casi no comenzó la función.

Pero hubo conferencias y conciliábulos y promesas de que se pagaría á los músicos en el primer entreacto, y dióse principio al espectáculo con el primer acto de «La Favorita» que mereció los aplausos del público.

Y vino el entreacto, que es lo mismo que decir que vino la *contraria*.

En los primeros momentos el público no se enteró de nada. Pero el entreacto se prolongaba demasiado. Se formaban grupos. Vióse mover é ir de aquí para allá al señor Alcalde, conferenciando con Tari al director y al alcalde, entrar en juego al señor juez y cierta agitación en los personajes que ocupaban las plateas. Y pasaba el tiempo. Camilo estaba nervioso, Wehils pálido, los músicos agitados y el público cada vez más impaciente. La atmósfera pesaba como cuando se acerca la tormenta.

—¿Qué pasa?—decíamos nosotros.

Y ya nos encontrábamos á gusto porque nos figurábamos, por los síntomas, que allí iba á suceder algo.

Y el tiempo se hacía larguísimo en aquel entreacto interminable.

—Tán-tán, tán,—Tán-tán, tán,—hacía el público golpeando con pies y con bastones sobre el entarimado del Teatro. El sonsonete iba en *crescendo* y el Teatro parecía que se venía abajo.

—¡Bonito!—decíamos nosotros, entusiasmados con aquella animación.

Y apareció el Alcalde en la *cazuela*.

—Señores, haced el favor de callar, que yo os aseguro que esta noche envío á la cárcel hasta á los bastidores.

Estas fueron sus palabras.

Y el público aplaudió sin saber aún por qué había de ir nadie á la cárcel.

—¿Qué pasa aquí?—preguntábamos nosotros.

Nos enteramos.

Lo que sucedía es que los músicos no querían tocar si no se les pagaba, como se les había prometido.

Y por no querer tocar se había conducido ya á la cárcel al señor Carrasco, contrabajo de la orquesta.

Por el mismo camino fué después al segundo violín.

Y se nos asegura que era Tari (D. Andrés), quien iba dando al señor Alcalde la pauta de estos encerramientos.

—¡Bravisimo!—exclamábamos. ¡Esto se anima!—El tarinismo en acción, como siempre,—decíamos.

Y el conflicto aumentaba, en vez de disminuir, en manos de nues-

tras autoridades y consejeros tarinistas.

Encerrados en la cárcel los músicos ¿cómo había de tocar la orquesta?

Pues, sin embargo, aun quería el Alcalde y Tari que la música tocara. Por lo visto se creían que la orquesta era como su partido, que aun sin músicos toca, y sin pagarles.

Por decirlo así ó en parecidos términos el flauta de la orquesta, embistióse contra él el señor alcalde, saltando butacas, y á empujones sacóle de la sala y envióle á la cárcel á hacer compañía al contrabajo y violín segundo.

Ante esta acometividad inesperada, el público gritó «¡fuera, fuera!»

El Alcalde creyó que este *fuera* iba dirigido al flauta; el flauta creyó que iba dirigido al Alcalde, y Tari creyó que iba dirigido á él, porque es el caso que él fué el primero que abandonó su platea.

—¡Maravilloso!—gritábamos nosotros.

Y mientras tanto, Wehils, director y empresario, sentado en la orquesta, sofocado, corrido y abroncado.

Aún se empeñaba, dando golpes con la batuta en el atril, en dirigir no sabemos qué orquesta imaginaria.

—Vamos, señores, por favor,—pedía Wehils, agitando á contratiempo la batuta. Y á este compás cantaron un dúo Camilo y el señor Alcalde, que el respetable público escuchó con agrado.

A todo esto, detrás del telón esperaban los cómicos vestidos para el segundo acto de «La Bohème», que la noche anterior cantaron bastante bien.

Y resultó que la *bohème* estaba fuera; y el *favorito* también.

No faltaba más que la «*Caballería Rusticana*».

—¿Queréis que el dinero de taquilla se destine al Asilo y á la viruela?—preguntó el respetable alcalde al señor público, digo, el señor Alcalde al respetable público.

—Sí,—contestaron tres ó cuatro del gallinero.

Y los espectadores de la ópera, del sainete y de la tragedia desfilaron mansamente convencidos sin duda de que habían salido ganando con el espectáculo, y preguntándose unos á otros:—¿Te ha gustado la *Caballería rústica*... ¿Qué?—decía el otro...

Mientras tanto, allá estaban en la cárcel los que no habían cobrado, y á la fonda fué á dormir en dulce compañía y en blando lecho el que no había pagado.

—¡Misterios tarinistas!—Decía la gente.

—¡Lógica tarinista!—Decíamos nosotros!

Hay que desengañarse de esta gente.

Genio y figura...

**

Al día siguiente, los músicos, presos porque no quisieron tocar gratis, salieron libres, no sin haber pasado antes por el Juzgado en donde prestaron declaración.

Pero seguramente que el susto no se les ha pasado tan pronto á sus familias.

**

De esta cuestión se han ocupado extensamente *La Correspondencia de Alicante* y *El Clarín* de Alicante.

El primero le dice al Alcalde, que dimita ó que se muera. El segundo pide al señor Gobernador que le suspenda.

**

No saben estos distinguidos colegas lo que en Elche pasa.

El señor Alcalde no es responsable de nada de esto.

Aquí el único responsable es Tari (D. Andrés).

Qué es el Espitu Santo.

**

Y ahora una pregunta:

—¿Se puede saber cuánto dinero ha correspondido al Asilo?

Mucho tememos que hemos de quedarnos sin saberlo.

También nos hemos quedado sin saber que se ha hecho de aquél de la suscripción nacional.

Y, no obstante, el público sigue tan tontamente dando á los tarinistas más dinero ahora para el Asilo.

Y ahora una pregunta:

—¿Se puede saber cuánto dinero ha correspondido al Asilo?

Mucho tememos que hemos de quedarnos sin saberlo.

También nos hemos quedado sin saber que se ha hecho de aquél de la suscripción nacional.

Y, no obstante, el público sigue tan tontamente dando á los tarinistas más dinero ahora para el Asilo.

**

Otra pregunta:

—¿Se nos puede decir cómo y en qué forma y de qué modo aplicará ó ha aplicado el señor Alcalde á la viruela el dinero ese de taquilla?

¿Es en cataplasmas?

¿Es en cuernas?

Señor ¿cómo se aplica el dinero á la viruela?

**

Llegados á este punto, hemos de terminar protestando con todas nuestras fuerzas del incalificable acto ó serie de actos realizados el domingo pasado por el Alcalde de Elche en el Teatro.

No podemos, ni debemos, ni queremos callar. Guardar silencio sería confundirnos con lo inicuo, dar nuestro aplauso á la arbitrariedad, un acto, en fin, de cobardía en nosotros inconcebible, como lo sería en todos aquellos que luchan por el triunfo de la razón y de la justicia.

El pueblo de Elche, culto, prudente y hospitalario, no puede hacerse solidario de la conducta asáz ligera,—por no darle otro calificativo,—del Alcalde de Elche. No es posible, no, que un pueblo civilizado consienta con mansedumbre insana que en su nombre se falte por el que lo representa,—siquiera esa representación se deba al egoísmo del cacique, no á la voluntad del pueblo,—á todas las leyes de la hospitalidad, cuando no de la cortesía.

Elche entero se levanta indignado en contra del Alcalde y hace saber por nuestra voz que no hace suya la conducta seguida por nuestra primera autoridad municipal con los dignísimos artistas alicantinos.

El pueblo de Alicante no debe confundir á Elche con su Alcalde, del mismo modo que el pueblo de Elche no confundirá jamás á Alicante con su autoridad municipal. Dado el sistema empleado por los que tales autoridades nombran, nunca los pueblos tendrán nada de común con sus alcaldes. El pueblo no es el Alcalde; el Alcalde no es el pueblo; es el cacique, y, en Elche, una representación del cacique, una imagen del cacique, un maniquí del cacique.

Y todo el mundo conoce aquí á ese cacique. Más si alguien no lo conociera, puede pedir noticias de él á D. Andrés Tari, que es su íntimo, su *alter ego*, como si dijéramos, su *otro yo*.

Esa es la madre del cordero.

Aquí no hay otro responsable. Sépanlo los amigos alicantinos.

Cosas raras

En Elche pasan cosas rarisimas.

Vienen á Elche compañías al teatro y preguntan, como es usual en todos los pueblos cultos, si hay prensa, si se publica algún periódico local.

La intención de esta pregunta se sabe que es la de enviar localidades al periódico.

A esa pregunta contestan los *contestadores*: «Sí, la hay; pero no es costumbre...»

Y las compañías no mandan localidades.

Conste ahora que no decimos esto porque las necesitamos. Nosotros vamos al teatro cuando *nos dá la gana*.

Lo decimos por *lo otro*.

Porque conocemos el paño.

Y porque te conozco no te abro.

Y al buen entendedor...

Posición

El día 21 de los corrientes, y bajo la presidencia del Prelado de la diócesis, darán comienzo en la Catedral de Orihuela los ejercicios literarios de oposición para proveer la Abadía de la Colegiata de San Nicolás de Alicante, que se halla sin proveer desde el fallecimiento de su último poseedor, nuestro ilustre paisano el Dr. D. José Pons y Pomares (q. e. p. d.)

Los sacerdotes que han firmado la oposición son el Dr. D. Antonio Sánchez Puertas, dignísimo cura párroco de la Iglesia del Salvador de Elche, y otro señor cura del obispado de Toledo.

Señor Alcalde

Por los clavos de Cristo no mande V. cerrar la Glorieta los días de lluvia; porque si por las calles no se puede transitar en cuanto caen cuatro gotas ¿dónde tienen que ir los vecinos que quieren ó tengan falta de pasear?

¿Es que tiene temor que se la enloden? Si es por eso, empápele la V, y no la abra más que cuando al señor se le antoje.

Y el pueblo que paga, que vea, aprenda y se calle.

Desgracia horrible

Cuando entraba el martes último en la estación el tren procedente de Murcia, que pasa por Elche á las siete de la noche, atropelló y destrozó horriblemente á José Giménez Ambit, niño de unos diez años de edad, hijo de nuestro buen amigo el conocido y simpático barbero José Giménez Covas.

Según se dice, el niño saltó al estribo de uno de los últimos coches cuando aún estaba el tren en marcha, y perdió el equilibrio, yendo á parar á la vía y siendo arrollado por el tren.

Todo el pueblo ha sentido la terrible desgracia y nosotros nos asociamos de todo corazón al dolor inmenso sufrido por los padres del infeliz niño.

Cambios

Hemos tenido el honor de recibir en nuestra redacción la visita de *La República*, de Madrid, y *El Proletario*, de Cádiz.

Con mucho gusto establecemos el cambio con tan distinguidos é ilustrados colegas.

D. Pedro Llorente

El distinguido actor paisano nuestro, forma parte como primer actor, y en unión de D. Agapito Cuevas, de la compañía Cobaña que se prepara á hacer una *tournee* por provincias en esta temporada de verano.

En Barcelona, Sevilla, Murcia, Cartagena y Alicante, espera seguramente á Carmen Cobaña y sus compañeros una serie brillante de triunfos artísticos.

Fallecimiento

En la pasada semana falleció la respetable señora doña María Antonia Fenoll, esposa de nuestro buen amigo D. Francisco Baeza Vicente, al cual acompañamos en su justo dolor, del mismo modo que á toda la familia de lafinada.

¡Descanse en paz!

Nacimiento

La distinguida esposa de nuestro querido amigo D. Heliodoro Vidal Pomares, ha tenido un robusto y hermoso niño.

Reciban nuestra enhorabuena los felices padres.

En Perleta

Es una partida rural esta que goza de muchas gracias y entre ellas la de alimentar á su seno al *Sabio de Perleta*, — que acierta siempre en sus predicciones meteorológicas, — y la de haber oído el domingo último la palabra de los socialistas.

En efecto, allá fueron estos el domingo pasado y allí hablaron los compañeros Penalva, Vives, Bordonado, Brotons y alguno más.

Hay que advertir que en aquella partida todos son obreros trabajadores en fincas de su propiedad, es decir, burgueses ó propietarios. De donde resulta que no habrá sido muy lucido el resultado de la labor realizada en Perleta por los socialistas.

El alcalde pedáneo, como autoridad, interrumpió é hizo callar más de una vez á los oradores, porque, según su criterio, se salían del tema principio y fin del mitin.

Y mientras los compañeros peroraban encomiando las excelencias de la unión, allí al lado bailaban alegremente al son de la guitarra labradoras y labradores, indiferentes á los discursos, atentos solamente á llevar el compas del bai e y á reirse alegres mirándose á los ojos, espejos del alma.

Y el sol poníase allá á lo lejos tras las últimas colinas, derramando la vida en lluvia de oro abundantísima que por igual envolvía á unos y á otros, dorando los sembrados, enrojeciendo los sembrantes.

Y un pardillo, subido en la última ramita de un algarrobo, cantaba libre sin importarle una aljofifa de los discursos y de los bailes de los hombres...

Politiquilla

Tijericas son

Los mataixistas de Elche no cejan en su campaña contra el señor Juez de Instrucción D Vicente Enrique Llopis Miralles; y así como utilizaron la procesión del Miércoles Santo para realizar la *hombrada*, ahora han echado mano de este semanario para continuar su obra.

Para censurar lo que no digimos, dirige el Corresponsal en Elche á «La Opinión» de Alicante, una larga epístola, en la que se ocupa de muchas cosas, que, por nuestra voluntad, hubiéramos dejado sin contestar; pero quebrantamos nuestro propósito, porque no todos los que leen saben lo que leen.

El trabajo á que nos referimos, más que correspondencia, nos ha parecido una Pastoral escrita, naturalmente, por algún ilustrísimo señor Obispo, porque no de otro modo nos explicamos que un simple corresponsal, hable de sí mismo en plural llamándose *nosotros*, *nos*.

Pues, bien; con permiso de Vuestra ilustrísima, nos vamos á permitir decir algo, como simples mortales, por vía de contestación, con todos los respetos debidos á vuestra alta gerarquía, á lo que os habéis dignado decir.

En primer término perdón os pedimos por haber empleado nosotros frases de «dudosa oportunidad y pésimo gusto», según vuestro lucidísimo criterio; pero en cambio hemos aprendido en vuestra pulcra Pastoral frases tan cultas y profundas como las de *mandíbula*

batiente y estómago agradecido, y la oportunísima *Resum teneatis* ¡loada sea una y mil veces vuestra sorprendente sabiduría! y sobre todo la nitidez y finura de vuestra excelsa fraseología.

Mas todo esto es paja, aunque dorada y tersa; y vamos al grano.

Grano, que á Dios fervientemente rogamos le cure á Vuestra Ilustrísima, porque si no la calentura va á causar horribles estragos en vuestra ilustre persona.

Confesamos humildemente nuestro pecado ¿á quién mejor que á Vos? — no nos acercamos por la Casa-palacio de nuestro Muy Ilustre Ayuntamiento y por eso somos unos ignorantes, perdonad nuestra modestia, de lo que allí ocurre.

Así es que no podréis imagináros cuánta es nuestra gratitud hacia Vos, al enterarnos de que Ramón Pérez Vilaplana ha cobrado las consabidas pesetas por alquiler de un archivo judicial, cuyas pesetas, según os habéis dignado decirnos, fueron entregadas á don Salvador Quesada, mediante recibo de éste; con lo que nuestro pobre entendimiento ha quedado confuso por no haber podido descifrar quién fué el que recibió las pesetas, si el Pérez ó el señor Quesada, ó los dos, ó ninguno.

¡Cuánto envidiamos vuestra clara inteligencia, en donde no debe reinar la duda, ni el misterio!

Que ignorásemos nosotros la existencia del contrato de arriendo de un local para archivo judicial, nada tiene de particular, porque para nosotros, como para la inmensa mayoría del pueblo, lo que se hace y lo que pasa en el Muy Ilustre Ayuntamiento es un arcano; aquel palacio no es ya la casa del pueblo, se ha convertido en el *Sancta Sanctorum*, donde solo tienen acceso los escribas y fariseos; pero lo que sí hay para extrañarse con razón es que los concejales mataixistas, según vuestro autorizadísimo testimonio, se encontraran tan ignorantes como los demás mortales que estamos pacientemente sufriendo bajo el poder de Poncio Pilatos.

¿Qué papel representan, pues, esos miembros del Muy Ilustre Ayuntamiento? ¿Es que ni tan siquiera asisten á las sesiones para enterarse si se hacen ó no contratos? ¿O es que solo acuden á la cita cuando se les llama ó sienten necesidad de desahogo?

Si es así, hemos de decir, con gran dolor, que esos concejales solo han sido nombrados para asistir á las procesiones, y, por lo tanto, hicieron muy mal, pero muy mal, en retirarse de la del Miércoles Santo; porque si tampoco van á las procesiones, ¿para qué sirven entonces?

Pero perdonad, señor; vos lo habéis dicho, sirven para realizar la *hombrada*, que es la campaña iniciada por el partido conservador de Elche, que consiste nada menos que en denunciar á la Corporación el caso verdaderamente raro y original de estar empleado en las oficinas municipales un sujeto que al mismo tiempo es alguacil del Juzgado.

¿Con que sí? ¿Con que denunciar ese caso á la Corporación municipal?

Pero, vamos á ver señor Obispo, corresponsal, ó lo que fuere; ¿acaso no es el Ayuntamiento el que nombra sus empleados; acaso esos concejales conservadores mataixistas no forman parte del Ayuntamiento?

Si es así, estos se censuran á sí mismos, se tachan ellos mismos de incorrectos. ¿Si no aprobaron con su voto el tal nombramiento, por injusto, por ilegal, por qué no protestaron entonces y entablaron los recursos correspondientes?

La *hombrada* consiste además en otro caso también raro y original y además lesivo para los intereses de los pueblos de este partido, de que D Vicente Enrique Llopis Miralles habitara con su familia en el palacio de Altamira sin pagar alquiler...

¿Y ahora, cuando está hace meses vigente el presupuesto carcelario en que se incluyó el gasto de este servicio, vienen á quejarse, á lamentarse los tardíos concejales mataixistas? ¿Por qué dejaron pasar sin protesta el tal presupuesto si lo creían lesivo para los intereses de los pueblos de este partido? ¿porque fueron en ello autores, cómplices ó encubridores?

A todo el mundo extrañará esta trasnochada campaña conservadora; por eso digimos que era una *hombrada*.

Cuando se nombró, si es que fué nombrado, empleado municipal el alguacil, y cuando se aprobó el presupuesto carcelario, entonces los concejales mataixistas estaban durmientes; uno desempeñando, con dignidad y celo, una sustitución de una escribanía en el Juzgado; otro ejerciendo con lucimiento y con actividad el cargo de procurador, y los inspiradores de la política local mataixista, interviniendo como letrados de reconocida ilustración y elocuencia en asuntos judiciales.

Pero llegó un día en que los durmientes despertaron, ¡y qué triste despertar! y entonces se enteraron, sin duda, de lo que ya había pasado

Por nuestra parte entendemos que si alguna cosa acertada ha hecho la situación tarinista es el haber instalado en un solo local los Juzgados, la carcel de partido y el domicilio del señor Juez de Instrucción.

No es nuevo, si no estamos equivocados, que el Juez haya tenido costeadas por los pueblos del partido judicial casa para el Juzgado, porque recordamos haber visto instalado el Juzgado en la casa de la calle Mayor, propiedad hoy de D. Agustín Alonso, en la que lo es de D. Manuel Gómez Valdivia y en la de D. Juan Bautista Castaño en la calle de San Isidro, y en ellas vivieron los señores Jueces con sus familias.

Dar habitación decorosa y hasta mueblaje decente al señor Juez de Instrucción, nos parece que es hacer algo justo y prudente los ayuntamientos.

Harina de otro costal

Se permite el aludido corresponsal ciertas alusiones personales, á las que ya puestos en el asunto, creemos un deber contestar, aunque solo fuese por evitar interpretaciones torcidas.

En las elecciones generales á que alude dicho corresponsal, no hubo, ni por asomo, pacto de ninguna especie. Lo ocurrido fué lo siguiente:

Los mataixistas de hoy, llenos de santo furor por haber sido vencidos por los mataixistas de entonces, poseídos de un entusiasmo brioso, soñaron en desvirtuar, desbaratar ó desbancar en Elche la candidatura del Sr. Mataix, y no

conviniéndoles, sin duda, presentar candidatura determinada propia enfrente del Sr. Mataix, fueron á ofrecerse desinteresadamente á los gamacistas para apoyarles con sus votos. Como es natural, los gamacistas, sin hacerse rogar, ni sin preocuparles un bledo los móviles que motivaban la actitud de los coadyuvantes, aceptaron gustosos el ofrecimiento; más resultó luego, como es público en Elche y ya expusimos claramente en este semanario, que no hubo necesidad de votos, y entonces los gamacistas, enviándoles á dichos coadyuvantes un recado de atención, se les dijo que estimaban la fineza, pero que no hacían ya falta los votos ofrecidos, si bien no les participaron que les acompañaban en el sentimiento de haberseles quedado el buñuelo en el cuerpo.

Procuraron, sin embargo, tirar-lo los entonces antimataixistas por la boca y por todas las partes de su cuerpo, como en ellos es costumbre, por temor á que se les indigestara.

No nos atrevemos á decir si hicieron entonces la *hombrada* ó ahora trayendo á colación ese soñado pacto el corresponsal.

**

Vamos con otra

El abogado á que alude el corresponsal sostiene ahora lo que dijo á raíz del fallo consabido, porque no es de los que se desahogan hablando sin consideración detrás y luego van á humillarse, ó poco menos, ante las personas que antes criticaran ó censuraran, colmándolas de agasajos, zalemas y ofrecimientos; brindándoles obsequios, á trueque de verlos rechazados, sin perjuicio de emprender de nuevo la primitiva campaña, á la primera contrariedad sufrida.

Si el ánimo del corresponsal fué llevar la noticia á la persona interesada, sentimos decirle que ha perdido el tiempo lastimosamente, porque el letrado aludido, que acostumbra á plantear las cuestiones de frente, ya se había anticipado.

Y sépalo el corresponsal de ahora para siempre: el repetido letrado no acostumbra á ir donde le quieren llevar, sino á donde y con quien considera razonable, justo y digno ir.

Sin que sea esto decir que sea mala la compañía del mencionado corresponsal.

**

Ultima y no va más

EL PUEBLO DE ELCHE, ni ninguno de los que forman parte de su redacción, ha vivido nunca gracias á la benevolencia, tolerancia ó aquiescencia del Juzgado, y por lo tanto no pueden ir dirigidas al periódico ni á sus redactores las frases de «mandíbula batiente» y «estómago agradecido», con tan fino gusto estampadas por el corresponsal.

Pudieran quizás ser alusivas á algún amigo de éste y por eso se podría decir «mal paga el diablo á quien bien le sirve».

Para terminar, copiaremos estas palabras del Corresponsal: «Mas en esta ocasión, como en todas sucede, ha hablado quien más tiene por qué callar».

ALICANTE

Imprenta de Antonio Reus



En prueba de la bondad y como confirmación del valor médico del ELIXIR VERDI insertamos á continuación, uno de los muchos remitidos que hemos recibido, á

instancia de los interesados, que libre y espontáneamente y como prueba de gratitud, se han empeñado en que los publiquemos a su cargo y responsabilidades.

Señor Gerente de la Compañía
The Cosmo S. en C.
Concesionaria del ELIXIR VERDI
Barcelona.

Muy señor mío: He empleado recientemente el ELIXIR VERDI, del cual estoy completamente satisfecho, y no vacilo en poner á su disposición un resumen de mi observación.

El joven M... de 26 años, enfermó de paludismo quedándose una anemia profunda; le he prescrito el ELIXIR VER-

DI en la dosis de media copita antes de la comida y cena, y con cinco frascos ha quedado completamente bien.

La joven T... de 19 años enfermó á los 16 y hasta aquí, á pesar de propinarle muchos medicamentos que la ciencia aconseja no se ha podido vencer la clorosis acompañada de desarreglos menstruales y leucorrea: le receté el ELIXIR VERDI, y á los dos meses de tratamiento constante ha quedado perfectamente restablecida su salud.

Si lo juzga oportuno puede publicar esta carta donde tenga por conveniente.
Gandia, 21 Marzo 1902.

G. Carmelo Llopis
Médico-Cirujano.

DEPOSITO:

Farmacia de M. Pomares

39—Corredera—39—ELCHE

GRAN FÁBRICA DE CHOCOLATES

MOVIDA POR FUERZA HIDRÁULICA

FRANCISCO BROTONS

ELCHE

Producción en gran escala.
Exportación á provincias y al extranjero.
PRECIOS: Desde 0'75 pesetas, en adelante.
Descuentos según la importancia del pedido.
Oficinas y despacho: 24, Troneta, 24.—ELCHE.
Nota: Se hacen por encargo tareas con canela, vainilla, revalenta etc.

FABRICA DE HORMAS

para calzado de todas clases

MOVIDA POR FUERZA HIDRAULICA

C. Bañón.-Elda

ESPECIALIDAD EN HORMAS A LA MEDIDA

Depósito y Representante

FRANCISCO IBÁÑEZ APARICIO

23—Salvador—23— ELCHE

VIRUELAS

El Jarabe de *Sarracenia purpurea* compuesto, preparado por GOMEZ MORA, según fórmula del Doctor Kenssig y Mr. Adanson, es un remedio heroico que normaliza el curso de la enfermedad, favorece la expulsión de las *pústulas variolosas* y evita la absorción del virus que tan peligrosa es para el enfermo; infinidad de virulentos deben su salvación á este medicamento; empléase también como preservativo para evitar el contagio de la enfermedad, dada la propiedad que tiene de hacer inerte por contacto al virus varioloso.

De venta: Farmacia de F. Gomez Mora, Mayor, 23 y 25, Alicante; y Farmacias de Moreno y Pomares, Elche.

LAMPISTERIA DE ANTÓN

Gran surtido en lámparas de mesa y suspensiones.
Bonito surtido en tulipas y pantallas para luz eléctrica y acetileno.
Carburo y mecheros para dicho alumbrado.
Variado surtido en bujías huecas y macizas.

20, Salvador, 20

Centro de Vacunación contra la rabia y la viruela

DE

MARIANO RUIZ.-Médico

Calle de la Estación.-VILLENÁ

Autorizados por el Dr. Ferran, (1) en este Centro se practicará la vacunación antirrábica á cuantas personas sean mordidas por animales hidrófobos, CON LA MISMA EFICACIA QUE EN BARCELONA. Es de la mayor importancia que el tratamiento siga a la mordedura lo más pronto posible; á los quince días ya no se aplica. Por lo tanto, cuando ocurra algún accidente de esta naturaleza, es indispensable dar cuenta de él al director de este Centro, pudiendo presentarse el mordido á los tres días de recibido el aviso.

NOTA.—Al solicitar la vacunación renitan 60 pesetas, importe del tratamiento antirrábico.

(1) «El infrascrito D. JAIME FERRÁN CLUA Médico Bacteriólogo, CERTIFICO: Que D. Mariano Ruiz ha estudiado prácticamente bajo mi dirección el tratamiento preventivo de la rabia de que soy autor, por lo que le autorizo para que en representación mia pueda aplicarlo á cuantos lo soliciten.—Y para que así pueda acreditarlo, libro el presente documento en Barcelona á 25 de Febrero de 1902.—JAIME FERRÁN.»

Isidro Aguado é hijo.--ELDA

Gran fábrica de hormas para calzado de todas clases, movida por fuerza hidráulica y montada con todos los adelantos mecánicos.

Representante en Elche: J. Arronis Garcia

24—TRONETA—24

Dicho representante tiene el honor de participar á los fabricantes de zapatos y alpargates que, en la actualidad tiene en depósito un completo y variado surtido en cuantas clases se deseen.

No lo olvideis; 24, Troneta, 24.—ELCHE

Almacen de Hierros, Ferretería, Loza y Cristal

DE

FENOLL Y BLASCO

Bajada del Puente, 10 y 19, ELCHE

Completo surtido en hierros de todas classes y dimensiones. Aceros cilindrado y fundido. Chapas de hierro agrías, dulces y galvanizadas. Planchas de plomo y zinc. Tubos de hierro y plomo. Plomo en barras. Latón en plancha, tubo y tela.

Muelles, ballestas, ejes, manguillas, tornillos de freno y volantes, tuercas para ejes; portafaroles, estribos y toda clase de material para la construcción de carruajes de lujo y de transporte.

Cubos, hornillos y sartenes hierro, br. bas. Enrejados de alambre, Grifos latón de varias clases y de presión, Balanzas y básculas de todas dimensiones, Tostadores para café cilíndricos y esféricos.

Especialidad en limas y escofinas de todas clases, que se recomiendan por ser clase «extra». Herramientas de todas clases para artes é industrias.

Completo surtido en artículos de ferretería, cerrajería, calderería y fumistería. Loza y cristal al por mayor y precios ventajosos.

Remesas á todos los pueblos. Pidanse notas de precios de los artículos que se deseen.

VENTAS AL POR MAYOR Y MENOR

Se reciben encargos para toda clase de artículos de hierro y otros metales para construcciones como jácenas, viguetas, balaustres, columnas y otros de adorno.